

Bulletin Communal

Dans ce numéro :

Editorial	1
Questions Municipales	1
La vie de notre commune	3
Compte-rendu des associations	4

Mairie de Taussac

Horaires d'ouverture au public

Lundi—Mercredi—Jeudi
8h45—12h
13h15—17h

Mardi—Vendredi
8h45—12h
13h15—14h30

Editorial

C'est la rentrée !

Rentrée pour les scolaires et étudiants, reprise des activités pour les actifs après les vacances et les congés d'été.

Certes, les conditions météorologiques ont été particulièrement favorables pour les vacanciers et les touristes. Par contre, il n'en est pas de même pour l'agriculture confrontée à la persistance de la sécheresse mais aussi au niveau très bas des cours de certaines productions. L'agriculture a la noble mission de nourrir l'humanité et pourtant de nombreux peuples souffrent encore de sous-nutrition. Sachons garder espoir en l'avenir de notre agriculture et de notre élevage !

Cette dernière période a aussi été marquée, pour nos jeunes, par les examens de fin d'année scolaire. Félicitations et encouragements pour la poursuite des études.

Comme chaque année, les semaines d'été ont été propices à de nombreuses manifestations et retrouvailles familiales. Une période intense pour nos associations et leurs bénévoles qui constituent le vrai support de notre vie locale. Nous les assurons de toute notre reconnaissance.

Bonne reprise pour une « nouvelle année d'activité » que je souhaite porteuse d'espoir pour vous tous.

Le Maire,
René PAGES

INAUGURATION DE LA SALLE DES FÊTES & DE LA MAISON DU BOIS

Le Samedi 17 Septembre 2016 à 18 heures interviendront, en présence de nombreuses personnalités, les inaugurations de la Salle des Fêtes et de la Maison du Bois.

À cette occasion, M. Jean-Claude LUCHE, Sénateur, Président du Conseil Départemental, remettra à René PAGES, la Médaille d'Honneur Régionale, Départementale et Communale.

La population est invitée à s'associer à ces manifestations.

Questions Municipales

BUDGET 2016

● Budget Principal

Au niveau de la section de Fonctionnement, recettes et dépenses s'équilibrent à 626 338 Euros

Parmi les différentes dotations de l'Etat, la Dotation forfaitaire s'élève à 124 879 Euros contre 138 713 Euros en 2015, soit une baisse de 13834 Euros (11 %). La Dotation de Solidarité Rurale connaît quant à elle une progression : 50 000 Euros contre 48 046 Euros en 2015 soit + 1954 Euros (+4%).

Au niveau des Contributions Directes, compte-tenu de la baisse de la Dotation de l'Etat, le conseil a décidé de relever les Taux d'imposition de 3 % qui s'établissent donc comme suit :

- Taxe d'habitation : 8,70 %
- Taxe Foncière Bâti : 5,58 %
- Taxe Foncière Non Bâti : 34,03 %
- Contribution Foncière des Entreprises : 22,78 %

Compte-tenu de ces taux et des nouvelles bases d'imposition communiquées par les services fiscaux, le produit attendu s'élève à 163 998 Euros (154 299 Euros en 2015 soit + 9699 Euros) soit 26,1 % des recettes totales.

Quant à la taxe sur les pylônes, elle est en progression et s'élève à 171 224 Euros (166 998 Euros en 2015, soit + 4226 Euros) soit 27,3 % des recettes totales.

Parmi les charges de fonctionnement, les subventions attribuées aux différentes associations s'élèvent à 11 000 Euros. La participation au Fond National de péréquation continue sa progression (21 000 Euros contre 17 000 Euros en 2015). S'ajoute à celle-ci, le reversement sur la FNGIR (Fonds National de Garantie Individuelle des Ressources) d'un montant de 22 244 Euros.

La disponibilité pour la section d'Investissement est de 142 464 Euros soit 22,7 % des recettes totales.

Au niveau de celle-ci, les affectations les plus importantes qui viennent s'ajouter aux restes à réaliser de l'année précédente sont : le capital des Emprunts, la voirie, les bâtiments (extension de la salle des fêtes), l'enfouissement des réseaux (bourg de Taussac), l'extension du Cimetière de Mayrinhac ...

Le financement de ces opérations est assuré par le prélèvement sur la section de Fonctionnement, le fonds de compensation de la T.V.A., les subventions diverses et un emprunt plus particulièrement destiné à couvrir les travaux d'extension de la salle des Fêtes.

● Budget Assainissement :

Les recettes sont constituées principalement par la redevance assainissement collectif (35 000 Euros). Recettes et dépenses de fonctionnement s'équilibrent à 54 658 Euros. Au niveau de la section d'Investissement, la part disponible pour les travaux s'élève à 137 142.49 Euros.

● Budget du Puech de Lestrade :

Recettes et dépenses s'équilibrent :

- Pour la section de Fonctionnement à 31 412.94 Euros
- Pour la section d'Investissement à 11 180.55 Euros

● C.C.A.S : La disponibilité est de 1089.52 Euros.

PROGRAMME DE TRAVAUX

● Voirie Communale

Comme chaque année, il est nécessaire de réaliser les emplois (entretien) sur les diverses voies communales. Ces travaux ont été confiés à l'entreprise SOULENQ mais préalablement à son intervention, les employés communaux ont assuré la préparation.

Quant au programme d'investissement 2016, il concerne :

- la voie communale de Longuebrousse après les travaux d'élargissement réalisés par les employés communaux,
- la voie du Château après la mise en souterrain des divers réseaux,
- les abords de la Salle des Fêtes.

Après une intervention en début d'été dans les principaux villages, l'élagage se poursuit sur les diverses voies communales.

● Chemins Ruraux

En 2015, suite aux intempéries, des dégradations importantes avaient été constatées sur divers chemins ruraux.

En conséquence, des travaux de remise en état ont été réalisés au cours de l'hiver dernier en particulier sur les chemins :

- du Puy de la Justice, - de La Borie Basse,
- de La Capelotte, - à Salses,
- de Venzac (Campchès).

Ils ont été assurés en partie par l'entreprise SOULENQ, en partie par les employés communaux, et ont nécessité un apport important de matériaux.

● Chemins de randonnée

Comme chaque année, à la fin du printemps et en cours d'été, l'entretien des différents chemins pédestres de la Commune, notamment le Sentier de l'Imaginaire, les 5 chemins figurant au topo

-guide et le circuit de Mayrinhac a été assuré par les employés communaux.

● Salle des Fêtes

Le programme d'extension prévoyant d'une part une salle (cuisine) pour la préparation des repas et d'autre part des toilettes publiques s'est déroulé au cours de ces derniers mois. Il est à présent terminé, hormis les abords dont le traitement est prévu au cours de l'automne. Cet ensemble répond à présent à toutes les normes d'hygiène, de sécurité et d'accès. Nul doute que les utilisateurs (les associations et les traiteurs) sauront apprécier ces nouvelles installations.

● Travaux divers

Au cours du printemps, les employés communaux ont procédé à l'aménagement de la voie communale de Longuebrousse après accord avec les familles CHAUZY/DELFAU.

Les travaux ont consisté, notamment, à l'élargissement de la voie et l'enfouissement du réseau téléphonique à l'entrée du village.

Au mois de Juillet, l'entreprise CEGELEC est intervenue au niveau de la voie du Château. Les travaux auxquels ont été associés les employés communaux, ont consisté à :

- la mise en souterrain des réseaux secs (électricité moyenne et basse tensions, téléphone, éclairage public),
- l'extension du réseau d'eau potable.

Ces diverses opérations étaient nécessaires et conditionnaient la constructions de nouvelles habitations en bordure de cette voie.

● Interventions diverses

Au cours de ces derniers mois, nos employés communaux ont été particulièrement occupés (voir précédemment). Suite au printemps pluvieux, ils ont été très mobilisés, en particulier, au niveau de l'entretien des espaces verts et des cimetières.

QUESTIONS SCOLAIRES

● Effectifs

Après 4 départs en 6ème et 2 nouvelles inscriptions à cette rentrée, l'effectif, aujourd'hui de 18, reste relativement stable (19 à la rentrée de Septembre 2015).

Cependant, il est regrettable que tous les élèves du primaire de notre commune (34 au cours de la dernière année scolaire 2015-2016) ne fréquentent pas notre école, ce qui conforterait nos effectifs et par voie de conséquence les postes d'enseignant.

● Nouvelle enseignante

Après le départ d'Emmanuelle SOULIE, c'est Julie DORLET qui a pris à mi-temps la direction à la rentrée. Elle est secondée par Charlotte BOISSONNADE pour l'autre mi-temps.

Elles assurent, à toutes les deux, les différentes sections avec l'appui de Joëlle PERRET, assistante maternelle.

Au niveau du service, Francine PAGES vient, depuis le 1er

Septembre, de faire valoir ses droits à la retraite après 44 années d'activités au cours desquelles elle aura été particulièrement appréciée.

C'est Allison GROSFILLEY qui vient de prendre le relai à la cantine et à la garderie du soir.

Quant à Marie-Laurence CAVALLIE, elle continue à assurer le ménage au niveau des locaux scolaires.

● Activités périscolaires

Dans le cadre de la semaine de 4.5 jours, des activités sont programmées, en principe, le lundi après-midi durant 1h30. Pour la 1^{ère} période, à partir de fin Septembre jusqu'aux vacances de Toussaint, les enfants se rendront au Centre Equestre. Divers autres intervenants sont programmés au cours de cette année scolaire : l'Association Familles Rurales, Michel MERCADIER de Mayrinhac pour la photo, Marie DELPUECH et sa ferme pédagogique de Fraysse.

AUTRE PROJET

● Chemin de Grande Randonnée (GR465/Chemin de Cluny)

Rappelons qu'en date du 26 Mai 2014, la Commission Nationale des Sentiers et Itinéraires a homologué le GR 465 qui emprunte l'itinéraire Bredons (Murat) - Manhaval - Conques. Suite à cette décision importante, la mise en œuvre du projet a été engagée avec les 2 Comités Départementaux de la Randonnée Pédestre (Cantal & Aveyron).

La 1^{ère} étape qui consistait à mettre en œuvre le balisage officiel a été réalisée au printemps 2015.

L'élaboration du topo-guide constitue la 2ème étape. Elle est actuellement en cours sous le contrôle de la Commission Nationale. Sa parution est prévue tout début 2017, ce qui officialisera l'homologation du GR 465. Ce n'est qu'après cette phase que l'itinéraire pourra être « estampillé » Chemin de Cluny, à savoir en début d'année 2017. Dès à présent, le Conseil Municipal se préoccupe de la création à Manhaval d'un lieu d'accueil qui comporterait :

- un point d'eau potable,
- des toilettes publiques,
- un point d'information et de détente.

QUESTIONS D'ACTUALITÉ

● Intercommunalité

Dans la poursuite de la loi NOTRE, relative à la nouvelle organisation territoriale, la fusion des intercommunalités prendra effet le 1^{er} Janvier 2017. Ainsi, pour ce qui concerne notre territoire, la future intercommunalité regroupera les 4 Communautés actuelles à savoir :

- ↳ la Communauté de l'Aubrac (Laguiole-St Chély d'Aubrac),
- ↳ La Communauté de l'Argence (Ste Geneviève),
- ↳ La Communauté de La Viadène (St Amans des Côts),
- ↳ La Communauté du Carladez (Mur de Barrez).

représentant une population totale de 10 300 habitants.

Les échanges se poursuivent actuellement, en particulier entre les présidents, afin de « caler » la future organisation aux différents niveaux : administratif, financier, technique,...

● Communes Nouvelles

La création de Communes Nouvelles constitue actuellement un vrai sujet d'actualité. Plusieurs réunions ont été organisées récemment sur le sujet : à Rodez par l'Association Départementale des Maires, à Brommat avec la présence de M. le Maire de Péret (Hérault). Pour ce qui concerne la commune de Taussac, le Conseil Municipal a abordé le sujet au cours de ces dernières séances. Il reste ouvert à toute réflexion sur la création d'une commune nouvelle sur le Carladez. Il considère qu'il est, en effet, important, après la suppression de notre Communauté de Communes actuelle, de sauvegarder l'identité du Carladez à travers une nouvelle structure propre.

AUTRES QUESTIONS

● Recensement de la population

Comme vous le savez, notre commune a été concernée en début d'année par le recensement de la population.

C'est ainsi que Marie-Laurence CAVALLIE, agent recenseur, a rencontré, avec compétence, toutes les familles de la commune.

L'INSEE vient de confirmer le résultat de cette enquête officielle : 510 habitants, 231 résidences principales, 140 résidences occasionnelles, secondaires ou logements vacants.

C'est avec satisfaction que nous enregistrons une progression de la population municipale de 11.6% entre les 2 derniers recensements (457 habitants en 2011—510 en 2016). Comme quoi, la politique d'accueil, à travers notamment la création de logements locatifs, engagée depuis plusieurs années au niveau communal porte aujourd'hui ses fruits.

● Manifestations diverses

À travers l'activité de nos associations, vous pouvez noter le déroulement de nombreuses manifestations sur notre commune.

La Fête Patronale, les Médiévales,... ont une nouvelle fois été l'occasion de grands rassemblements à Taussac.

Bravo et encouragements à toutes les associations organisatrices.

● Utilisation de la Salle des Fêtes & du matériel

- Salle des Fêtes

La location de la Salle des Fêtes et du bar reste inchangée. Par contre, l'utilisation de nouvelle salle (cuisine) comportera un coût de location supplémentaire et une caution dont les montants seront communiqués ultérieurement.

La convention de location actuelle sera ainsi actualisée ; elle prévoira notamment un état des lieux avant et après chaque utilisation.

- Matériel

Le prêt de matériel pour les associations et les habitants de la commune reste possible mais avec l'établissement d'une convention au moment de la prise en possession, tout comme au retour, en présence d'un représentant de la Mairie.

À rappeler que la vaisselle est la propriété du Comité des Fêtes.



La vie de notre commune

NAISSANCES

- **Léo ANDRIEU**, fils d'Aurélié & Jérôme ANDRIEU, petit-fils de Raymond & Geneviève ANDRIEU du Tillou
- **Laura BERTHOU**, fille de Nathalie & Laurent BERTHOU de Cancelade
- **Blanche BONNET**, petite-fille de M. & Mme Gilbert BONNET de Cancelade
- **Louis CARRIER**, fils de Lucile TÉZENAS du MONTCEL (Secrétaire de Mairie) & Joël CARRIER de Murols
- **Raphaël CHANTAL**, fils de Nicole DALAT & Alain CHANTAL du Bourg
- **Elisa DALAT**, petite-fille de M. & Mme Jacky DALAT de Masclat
- **Louis DUMAS**, fils de Julie DORLET (Institutrice à Taussac) & Alexis DUMAS (Docteur) de Mur de Barrez
- **Théo JORDAN**, fils de Sophie ROUCHES & Alexis JORDAN, petit-fils de Nathalie ROUCHES & Philippe RECOULES de Taussac
- **Elyas MONTMARTIN**, petit-fils de M. & Mme François MONTMARTIN de Route de Malcor
- **Madyson VEYRES**, fille d'Aurore PARAN & Mickaël VEYRES de La Côte Blanche

Avec tous nos compliments à ces jeunes familles

MARIAGE

Yannick GILET & Gwenaëlle REY, le 14 Mai 2016, fils de M. et Mme Francis GILET de Cancelade

BAPTÊME CIVIL

Gauthier ROUCAYROL, fils de Mary-Pierre DELFAU & Loïc ROUCAYROL, petit-fils de Michèle & François DELFAU et arrière-petit-fils de Jeanne CHAUZY de Longuebrousse.

DÉCÈSOnt été inhumés sur la commune

- M. Daniel MANHES de Mur de Barrez
- M. René NICOLAUDIE de Peyrat
- Mme Simone LAMOUREUX, née COMBY de Masclat
- M. Pierre SOUBRIER de la région parisienne
- Mme Monique PAILHES, née MEJANE de Pierrefiche
- Mme Claire CHARTON de Masclat
- Mme Julienne LAQUEILHE, née GERMILLAC de Peyrat

- Mme Anouk ROSSIGNOL de Mur de Barrez
- M. Dominique PELAPRAT de Taussac
- M. Jean-Marie TAILLEFER

Ont été inhumés hors de la commune

- Mme Julia DANGLES, née ALGER du Verdier
- Mme Marie-Louise PAGES de Mur de Barrez
- M. Jean RIOLS de Mayrinhac
- M. Jean CASSAGNES de Taussac
- Mme Huguette VIARGUES (Sœur de Mme FOISSAC) de Rodez

NOUVEAUX RÉSIDENTS

- ▶ Philippe TEISSEDRE au Puy de Julhe
- ▶ Magalie GUILHEM & ses enfants Hugo & Océane, à Taussac
- ▶ Pierre CHAUZY & Marion SEBASTIEN, à Masclat

- ▶ Cédric LAMOUREUX & Estelle LALANDE à Masclat
- ▶ Jérôme SEVERAC à Taussac
- ▶ Karine MEDAN & Christelle CHABUEL à Cancelade
- ▶ Lucette DOMERGUE & Stéphane BESSE à Taussac

AMÉNAGEMENTS

- ▶ Christophe DELPUECH, Mathilde MASBOU & leur fille Héloïse dans leur maison à Cros

- ▶ Nicolas FOURNIER & Nadège VENZAT à La Prade
- ▶ Michaël VEYRES, Aurore PARAN & leurs enfants à La Côte Blanche

NOUVELLES CONSTRUCTIONS ET AMÉNAGEMENTS

- ▶ M. & Mme Guy GODARD, agrandissement de leur maison, Avenue du Cardinal Verdier
- ▶ Nicole DALAT & Alain CHANTAL, construction de leur maison à La Prade
- ▶ Michelle & Gérard VAUMOUSSE, restauration d'une grange, à Manhaval

RÉUSSITE SCOLAIRE

- ▶ Brevet des Collèges : Florian VALLAT, Samuel RECOULES, Solenne AUSTRUY, Lélia LE HIR, Mélissa RIEU
- ▶ CAP Boucher : Jordy LAMOUREUX
- ▶ BAC : Benjamin COMBY, Jérémy SONILHAC (Mention TB + Félicitations Jury)

- ▶ Licence Banque-Assurance : Marine DEBLADIS
- ▶ CAP Cuisine : Pierrick DELCHER
- ▶ BAFA : Coralie DOMERGUE
- ▶ Autres résultat : Guillaume DONORE :
Mention complémentaire en dessert restaurant

Compte-Rendu des Associations

Vivre à Mayrinhac

Le Dimanche 7 Août, l'association a organisé la fête du village. Vide-greniers, recueille-ment à l'église, pétanque, ont animé cette journée, clôturée le soir par le repas sur la place du village (toujours autant apprécié) et le tirage au sort de la traditionnelle tombola dotée de nombreux lots. Félicitations aux membres de l'association pour la parfaite organisation de cette journée.

Peyrat—Saint Hilaire

Comme les années précédentes, s'est tenue à l'église de Peyrat une exposition de tableaux de Nadine VIGNOLO.

Notre Dame de Lez

Comme chaque année, le pèlerinage a eu lieu le 8 Septembre. Les pèlerins sont partis de Mur de Barrez à pied pour rejoindre Lez 5 km plus loin. Après la messe, un repas en commun a été organisé au profit de l'Association de Sauvegarde du Sanctuaire de Notre Dame de Lez.

Notre Dame de Manhaval

Le 2 Juillet dernier, l'association a organisé le traditionnel concert. Une présentation de qualité que les participants ont une nouvelle fois apprécié. Le verre de l'amitié clôturait la soirée.

Château de Taussac

Du Vendredi 29 Juillet au Dimanche 7 Août s'est déroulée au Château la 3^{ème} médiévale. De la mi-Juillet à la fin Août diverses animations ont été organisées dans le parc; elles ont été très appréciées par les enfants en particulier. Bravo pour cette importante organisation.

Autres Rencontres

- Le 28 Mai 2016, Mathilde et Christophe DELPUECH avaient organisé une nouvelle rencontre sur la ferme de Cros au cours de laquelle ils ont servi un repas à base des produits de leur production de canards.
- Le 25 Juin 2016, les habitants de Masclat avaient organisé le traditionnel feu de la St Jean précédé d'un repas en commun.
- Le 9 Juillet, les habitants de la Rue du Lotissement à Taussac avaient organisé le « Repas des Voisins ».
- Le 16 Juillet, les habitants de Peyrat, Campchès et Trionac se sont retrouvés autour d'un repas à Campchès.
- Le 20 Août 2016, la pétanque du Carladez a organisé, à Trionac, un rassemblement animé par des parties de pétanque et clôturé par un repas.

LES MARCHEURS DU CARLADEZ

Profitant du long weekend de Pentecôte, les Marcheurs du Carladez ont fait une escapade dans les Gorges du Tarn. Ils ont découvert le Mont Rose, les chemins de dolmens et la Devèze, le chemin des bergers, des chardons, ... Au cours de leur ballades, ils ont traversé les typiques villages du Causse, de Caumazelles, Saint-Georges de Levezac, Saint Rome et la ferme des Boissets. Habitué à parcourir les sentiers du Carladez et des environs tout l'année, les marcheurs ont eu un immense plaisir à se retrouver et à se dépayser.

Mais tenant aussi à faire découvrir leur beau Carladez, en Septembre, pendant une semaine, ils ont accompagné un groupe de

la Meuse qui est venu, à travers la randonnée et les visites culturelles, découvrir le Carladez. En plus de découvrir tous ces beaux paysages qui nous entourent, les marcheurs participent au Téléthon en organisant leur randonnée nocturne le dernier vendredi de Novembre et en participant par leur bénévolat au weekend du Téléthon. Ils participent aux rassemblements locaux de randonneurs : La Davalade, le 2ème dimanche d'Octobre à Ste Geneviève et deux fois par an ils font les rencontres interclub de tout le Nord Aveyron et sont toujours présents quand il faut accompagner des groupes.

Vous trouverez leur calendrier à l'Office de Tourisme de Mur de Barrez.



APE

Noël : Après la visite du Père-Noël à l'école, les enfants accompagnés de leurs familles ont pu assister à la projection du film « Mune » à la Salle des Fêtes de Mur de Barrez.

Quine : Le 6 Février, la quine a encore attiré de nombreux participants. Michel PAGES a gagné des bons d'achats d'une valeur de 500€. M. BALDI, la TV de 101cm et un autre gagnant un bon d'achat de 250€ à la Ferme de Dilhac.

Soirée MIAMI : Le 15 Mai, la Soirée MIAMI a été reconduite. Des structures gonflables avaient été installées et l'on pouvait se restaurer auprès d'un repas truffade-saucisse.

Voyage Scolaire : Cette année les enfants se sont rendus au Parc Animalier d'Auvergne à Ardes-sur-Couze, au Haras de Rodez et au Château de Calmont d'Olt. Une journée Occitan avait été organisée à Ste Geneviève sur Argence.

L'Association des Parents d'Elèves de Taussac remercie la municipalité, les employés communaux, le Comité des Fêtes, les habitants de la commune et les parents d'élèves pour leur dynamisme et leur aide lors des diverses manifestations organisées tout au long de l'année.

FNACA

Du 3 au 7 Juin, quelques adhérents de la FNACA ont participé au pèlerinage national à Lourdes, avec Entraygues, Estaing et Espalion, cérémonie militaire avec les drapeaux au Monument

aux Morts et une après-midi de détente pour la visite du parc animalier d'Argelès.

Le 5 Juillet, le comité FNACA s'est rendu à Clermont-Ferrand : visite du musée Michelin et le panoramique des Dômes, voyage au sommet des volcans d'Auvergne.

Club des Aînés Ruraux

Le grand rassemblement de l'année fut le repas qui a réuni la plupart des adhérents le 15 novembre 2015 à la salle des fêtes de Taussac. Après un bon déjeuner préparé par la Maison BARRIE de Montézic, nous avons dansé une partie de la soirée et pour nous redonner des forces (avant d'aller se coucher!!!), une cinquantaine d'adhérents ont pu apprécier la soupe au fromage.

De Novembre 2015 à Mars 2016 ont eu lieu les concours de belote organisés par le Secteur 14 à Taussac, Saint-Symphorien, Golinac, Florentin la Capelle et St-Amans des Côtes.

Le 27 Novembre 2015 : spectacle de cabaret music-hall des Folies Bergères au Palais des Congrès à AURILLAC.

Le 6 Janvier 2016 : Assemblée Générale. Après avoir évoqué le bilan de l'année 2015, les projets pour 2016 et le renouvellement du tiers du bureau, nous avons partagé la galette et trinqué à l'année 2016.

Le 14 Février 2016 : le gymnase de Mur de Barrez se remplissait rapidement pour accueillir les quineurs. 1er lot : M. & Mme Gilbert HIBERT (bons d'achat de 400€). 2ème lot : M. & Mme CHASTANG.

Le 8 Mars 2016 : spectacle « l'ACADIE » (Nouvelle Ecosse) à l'amphithéâtre de Rodez.

Le 21 Mai 2016 a eu lieu une rando sur le sentier des Poissons à La Capelle (Commune de Florentin la Capelle).

Le 24 Mai 2016, onze adhérents participaient à l'épreuve des dicos d'or à la salle des fêtes d'Huparlac.

Le 15 Juin 2016 : visite d'une fabrique de laine à Salles Courbatières (confection d'une couverture piquée et d'un matelas). Suivi d'un repas succulent et très copieux « chez CHAMPAGNE » à Asprières et de la visite guidée des grottes de Foissac.

Du 26 au 30 Juin 2016, voyage en Savoie avec hébergement en village-vacances d'où une très bonne ambiance avec soirée animée chaque jour, sans compter sur un guide fort sympathique. Le premier jour, trajet vers Issoire, Péruges et Genève. Le lendemain, départ pour Sixt, Les Gorges de Tigne, le Fer à Cheval et Chamonix (Mer de Glace) avec petit train. Mardi, visite de Sallanche et Megève, continuation vers le Val d'Arly et Flumet, puis ascension du Col des Aravis, avec joli panorama sur le Mont Blanc, puis La Clusaz. L'après midi, croisière sur le lac d'Annecy entre lac et montagne. Mercredi, jolie cascade du Rouget (photo jointe) et visite guidée de la fruitière des Hauts Fleury avec dégustation de fromages. Puis, déjà le retour... Ce fut un magnifique séjour chez les Savoyards accompagné de beau temps et de paysages inoubliables.

Le 18 Août 2016 : après midi convivial à Taussac (pétanque, cartes, scrabble...) suivi d'un repas préparé par la Maison RAULHAC et d'un spectacle équestre organisé par le Ranch du Barrez.

Dès le mois de Septembre, tous les jeudis après midi, nous pouvons nous retrouver à la Salle habituelle pour des jeux de cartes, scrabble, rummikub, tricotage, crochet, etc...

Si vous avez d'autres idées, n'hésitez pas à les communiquer aux membres du bureau.



COMITÉ DES FÊTES

Concours de belote du 31/10/2015 : 44 équipes se sont affrontées autour du tapis vert en cette veille de Toussaint. 18 d'entre elles ont été récompensées.

En ce début d'année 2016, il y a eu 3 concours de belote :

- **Le 23 Janvier** : 44 équipes ont participé. 1er, MM. BOISSET-GASTAL 4 492 pts, Mmes ALBOUY-LAVAGNES 4 020 pts, Hélène & Roger 4 019 pts. 20 équipes récompensées.
- **Le 19 Mars** : 46 équipes se sont installées autour du tapis vert. 1er, MM. ROLAND - PASCAL 4 294 pts, 2ème, MM. JULHE - HIBBERT, 4 428 pts et Mmes BONNET-LEVEQUE, 4 294 pts. 20 équipes récompensées.
- **Le 8 Juillet** : 34 équipes se sont données rendez-vous. Mmes GERAUD-SÉRVIERES, 4 442 pts, Mmes AU-MENT-GORRY, 4 280 pts et Mme VEYRES-AUSTRUY, 4 268 pts. 18 équipes récompensées.

Quine du 7 Novembre 2015 : le quine annuel du Comité des Fêtes a connu un nouveau succès, grâce à une salle comble et un nombre important de cartons vendus et quinqués par l'ordinateur. Doté d'une quinzaine de séries composées elles-mêmes d'un minimum de 12 lots, ont permis aux plus chanceux de repartir content. De très beaux lots tels que jambons, dindons, canards gras, oie, lampes, filets, paniers garnis et bien d'autres lots ont fait la joie des gagnants. Le premier lot, un bon d'achat de 500€ chez nos commerçants comme d'ailleurs tous les lots achetés, a été gagné par M. BONIN Jean-Marc de Masclat. Le panier gourmand a été gagné par Mme Denise NOEL de La Laurie. Une série spéciale au profit du Téléthon a rapporté la somme de 486€. Le Comité des Fêtes remercie les habitants de la commune pour l'accueil qu'ils ont réservé aux bénévoles chargés de la collecte des lots et de la vente des cartons pour l'ordinateur. Merci également à toutes les personnes qui ont contribué au succès de cette soirée.

Assemblée Générale : elle a eu lieu le Vendredi 27 Mai à 19h30 à la Salle de Fêtes. Après avoir présenté le compte-rendu des

activités de l'année 2015 et son bilan financier, il a été procédé au renouvellement du 1/3 sortant du Conseil d'Administration. Mme Dominique MERCADIER et M. Alexandre CHASSANG ont rejoint le Conseil d'Administration. Tandis que quelques changements sont intervenus au niveau du bureau. A savoir: Mlle Marine DEBLADIS et M. J.M. CUEILLE respectivement secrétaire et secrétaire-adjoint et MM. Alain FRIOCOURT, Gérard LAROUSSE et Joël VEYRES membres du bureau.

Fête Patronale :

Le 1^{er} weekend de Septembre, la Fête Patronale a été une nouvelle fois l'occasion d'un grand rassemblement à Taussac. Les prestations assurées par la Troupe Patrice PERICARD, Alain LLORCA et RIDSA ont enchanté le public, venu parfois de bien loin. Nos festivités, en effet, ont, au fil des ans acquis une renommée qui dépasse très largement les limites du Carladez.



SENTIER DE L'IMAGINAIRE

En ce début d'année, le groupe du Sentier s'est réuni de nombreuses fois :

- › sur le sentier, pour l'entretien général,
- › À la Maison du Bois, pour la préparation des Soirées Contes en particulier.

Au cours de ce printemps et de cet été, notre sentier a connu, une nouvelle fois, une animation importante. Les visiteurs ont, en effet, été nombreux à parcourir le sentier et à visiter la Maison du Bois. La plupart du temps en famille mais aussi en groupe.

Plusieurs groupes ont, en effet, été accueillis au cours de ces derniers mois: groupes extérieurs, écoles, résidents de maisons de retraite, groupe AZUREVA tous les 15 jours, ...

› Les Soirées Contes

Elles ont connu leur succès habituel. Malgré l'annulation d'une soirée pour cause de pluie, 159 personnes dont 65 enfants ont participé à ces soirées.

Comme chaque année, elles se terminaient à la Maison du Bois autour du verre de l'amitié. L'implication, le talent des acteurs parmi lesquels de jeunes enfants ont été une nouvelle fois reconnus. Qu'ils soient félicités et encouragés.

› Concert de Nicole RIEU

Nicole RIEU a séjourné en Carladez du 8 au 13 Août, semaine

durant laquelle elle a animé un groupe de chant sur les Sentiers de l'Imaginaire. Le concert qui s'est déroulé à la Salle des Fêtes le Samedi 13 Août a clôturé le séjour. Le public a pu découvrir et apprécier les chansons écrites pour chaque sentier. Une nouvelle présentation est prévue au cours de l'été 2017. Précisons que cette animation s'inscrivait dans le cadre du programme culturel de la Communauté de Communes.



› La Maison du Bois

Comme les années précédentes, celle-ci a été ouverte tous les après-midis durant la période du 19 Juillet au 20 Août.

Afin d'assurer l'accueil, 3 jeunes, à tour de rôle, avaient été recrutés par la commune. Ils ont été systématiquement secondés par 2 membres du groupe du Sentier, ce qui a permis aux visiteurs d'être accompagnés durant la visite. La qualité de l'accueil est particulièrement ressortie. Que nos jeunes et leurs accompagnateurs soient félicités.

Les nombreux messages écrits, soit sur le livre d'or, soit sur l'imprimé remis lors de la visite, confirment l'intérêt porté par les visiteurs sur cette réalisation.

Le Conseil Municipal et le groupe du Sentier ne peuvent qu'être sensibles aux appréciations et aux encouragements exprimés.